

Mon pays : le Mexique

Superficie : 1 972 550 km²
Capitale : Ville de Mexico
Villes principales : Guadalajara, Monterrey, Puebla
Langue officielle : Espagnol
Religion : Catholiques (84%) ; Protestants (10%)
Monnaie : Peso mexicain (1€ = 24,04 MXN, avril 2021)
Nature de l'Etat : République fédérale présidentielle
Chef de l'Etat : M. Andrés Manuel Lopez Obrador
Fête nationale : 16 septembre (commémoration du début du soulèvement en 1810 qui a conduit à l'indépendance du pays en 1821)



MEXIQUE



Situation économique

Classement Indice de Développement Humain : 74e rang sur 189 pays (PNUD, 2018)

Part des principaux secteurs d'activités dans le PIB : agriculture, foresterie et pêche : 3 % / industrie : 31 % / services : 66 % (Banque Mondiale, 2018)

Situation nutritionnelle et sanitaire

Mortalité infantile : 12,7% avant 5 ans en 2018 contre 44,8% en 1990 (Unicef, 2018)

Accès à l'eau : 99% des mexicains utilisent des sources d'eau potable au moins de base (Unicef, 2018)

Assainissement : En zone urbaine, 93% des mexicains ont accès à des installations sanitaires au moins de base, contre 82% en zone rurale. (Unicef, 2018)

Risque élevé de maladies : Chikungunya, dengue, hépatites A et B, paludisme, rage, tuberculose, typhoïde, zika, et récemment le COVID-19.

Nutrition : 10% des enfants de moins de 5 ans souffrent de mal nutrition chronique (ou retard de croissance). (Unicef, 2018)

Situation géographique

Localisation : Le Mexique est entouré par le Guatemala et le Belize au sud, et par les Etats-Unis au nord. Il est bordé par l'océan Pacifique à l'ouest et la mer des Caraïbes à l'est.

Climat : De type tropical et aride. Deux saisons alternent: l'une sèche entre novembre et mai, l'autre humide entre juin et octobre.

Topographie : Relief composé de deux chaînes montagneuses (Sierra Madre orientale et Sierra Madre occidentale), de plateaux et de volcans.

→ **Catastrophes naturelles :** Le pays est fortement exposé aux séismes, aux inondations et aux éruptions volcaniques. En septembre 2017, un séisme a frappé le Mexique faisant plus de 248 morts.

Situation démographique

Population : 121,9 millions d'habitants (Unicef, 2019)

Croissance démographique : 1,1% (Banque Mondiale, 2018)

Espérance de vie : 75 ans (Unicef, 2018)

Taux d'alphabétisation des jeunes (15 - 24 ans) : 99% (Unicef, 2018)

Taux net de scolarisation : 99 % en primaire et 90 % en secondaire (Unicef, 2018)

→ **Enregistrement des naissances :** Le taux d'enregistrement des naissances pour la période de 2010 à 2018 est de 95%. (Unicef, 2018)

→ **Travail des enfants :** De 2010 à 2016, le Mexique affichait un taux de travail des enfants de 5%.

→ **Mariages précoces :** Alors que 4% des filles sont mariées à l'âge de 15 ans, 26% le sont à l'âge de 18 ans. (Unicef, 2018)

Niños Totonacos (Enfants Totonaco, en espagnol) dont le numéro de programme est 2520, est le partenaire de ChildFund dans la région de Huehuetla. Il dessert la prairie côtière près du Golfe du Mexique dans la partie sud du Mexique, où vit l'enfant que vous parrainez. Il se trouve à environ quatre heures de route de la capitale.



La vie à Huehuetla

Traversé par des rivières et des chutes d'eau, le terrain chaud et montagneux de Huehuetla reçoit des précipitations toute l'année. Les températures varient entre 15 à 37 °C.

A Huehuetla, le revenu mensuel moyen d'un foyer est de 4,5 euros.

Les familles survivent grâce à l'agriculture et au travail journalier occasionnel.

Elles vivent dans des maisons en brique, en pierre ou en bois, avec des toits en tuiles, en métal ou en bois. Les sols peuvent être en terre battue ou en ciment et les fenêtres ont des barres de sécurité. L'eau provient de puits et de robinets communautaires ou de sources protégées. Les installations sanitaires sont des latrines à fosse.

Les repas des enfants sont à base de maïs, de riz, de haricots et de lentilles servis avec du porc, du poulet, des tomates ou de la citrouille, ainsi que des produits locaux tels que les quelites, des légumes verts à feuilles, et un fruit vert pâle en forme de poire appelé chayote. Ils apprécient les oranges, les mandarines et les goyaves.



Traditions

Huehuetla regroupe 4 ethnies, les Nahua, les Totonaco, les Otomi et les Tepehua. La plupart de la population est catholique, bien que les coutumes aztèques soient souvent associées à la pratique chrétienne.

Les danses traditionnelles, antérieures à la conquête hispanique, ont des racines culturelles profondes dans la région. La Danza de los Voladores met en scène des danseurs qui tournent sur eux-mêmes, suspendus au sommet d'un grand mât. Datant de 1 500 ans, cette danse rend hommage à Quetzalcoatl, l'étoile du matin. Le quetzal est une autre danse ancienne qui célèbre le plumage coloré de cet oiseau rare. Les danseurs portent d'énormes coiffes en plumes.

La communauté de Huehuetla pratique également diverses danses d'influence espagnole, notamment Los Negritos, Toreadores, Tocotines et Moros y Cristianos (Maures et Chrétiens), qui reconstitue les batailles des Croisés en Europe.



Education

Dès la naissance, les parents sont accompagnés par le programme. L'association soutient et encourage les parents à une éducation et des soins pour le bon développement des enfants et dans le respect de leurs droits.

Si la plupart des enfants vont à l'école, les salles de classe sont vétustes et ne disposent pas de terrains de jeu et de sport. De nombreuses familles ne peuvent pas payer les frais de scolarité, les uniformes et les fournitures.

Grâce au programme, les enfants scolarisés suivent des cours sur les droits de l'enfant et la prévention de la violence qui développent leurs relations amicales, leur travail d'équipe, leur confiance et leur estime de soi.

Les adolescents, sont également encouragés à prendre part à des groupes de jeunes et des ateliers éducatifs pendant lesquels ils peuvent aborder des sujets tels que les droits, l'autonomie, le leadership.





Santé, hygiène, nutrition

Les adultes et les adolescents sont souvent confrontés à l'alcoolisme et à la toxicomanie ; la nourriture est rare et de nombreux enfants souffrent de malnutrition.

ChildFund organise des cours pour les enfants d'âge préscolaire et leurs soignants sur l'allaitement, la nutrition, les régimes alimentaires sains, la prévention des maladies, l'hygiène et le suivi de la croissance. Les enfants acquièrent des compétences sociales, émotionnelles et linguistiques, tout en se développant physiquement et intellectuellement.

Le programme destiné aux adolescents aborde les valeurs, le respect et la solidarité, dans le but de prévenir les grossesses non désirées, la toxicomanie, l'alcoolisme et le décrochage scolaire. Les jeunes travaillent également ensemble au sein d'un réseau pour traiter les cas de violence, d'enfants des rues, d'intimidation, de viol et d'autres abus contre les enfants et les jeunes dans leur communauté.



Témoignages de la communauté

Dolores, 13 ans : "J'ai appris que les enfants ne doivent pas être maltraités mais respectés et entendus."

Maria, 15 ans : "Mes camarades de classe et moi avons appris l'importance du travail d'équipe et des droits des enfants face aux brimades."

L'objectif principal du programme est d'améliorer les conditions de vie des enfants, des familles et de leur communauté, dans une optique de développement durable.

Ainsi les équipes locales ont pour priorité de travailler en étroite collaboration avec leurs partenaires et les communautés locales, d'utiliser les structures communautaires existantes, de compléter les politiques gouvernementales et de mettre en place un plan de développement qui bénéficie aux enfants et aux jeunes.

Ce programme contribue donc à la réalisation des **Objectifs de Développement Durable (ODD)**, qui sont les 17 objectifs établis par les États membres des Nations Unies et rassemblés dans l'Agenda 2030 adopté par l'ONU en septembre 2015.

Qui sont les bénéficiaires ?

Votre filleul(e), les autres enfants du programme et toutes les familles de la région. Grâce à vous ce n'est pas un seul enfant qui est accompagné mais toute sa communauté. Votre filleul(e) fait partie d'une famille démunie d'Asie et intègre une communauté. Nous y intervenons en fonction du caractère d'urgence de leurs situations financières, scolaires et familiales. Ces familles sont logées dans des habitats précaires et parfois enclavés.

Les enfants peuvent être parrainés entre 0 et 13 ans. Selon leur âge, notre soutien se fera différemment.

De 0 à 5 ans, nous concentrons nos actions sur l'éveil et le soin des tout petits. Grâce aux programmes de parrainage, les jeunes enfants et leur famille accèdent à la nourriture, à l'eau, et aux soins de première nécessité.

De 6 à 14 ans nous veillons à maintenir les enfants dans le système scolaire, afin de réduire l'analphabétisme, leur donner un maximum de chance car souvent déscolarisés comme les jeunes filles et les enfants en situation de handicap.

Puis de 15 à 24 ans nous intervenons afin d'augmenter les capacités des jeunes à devenir autonomes notamment via des formations professionnelles. Nous assurons en outre, un encadrement et des consultations médicales, des actions de sensibilisation et d'accompagnement des familles.